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Ce week-end, le parc Lebocey accueillait le challenge Équi-trait-jeunes, organisé par la 
Société française des équidés au travail. L’occasion de découvrir toutes les disciplines 

qu’offre la filière.

PONT -SA I N T E -MAR I E  :  PAS  DE  
J O UR  F É R I É  POUR  L E S  É QU I D É S  !

Pour les apprentis des Maisons familiales rurales qui organisent les formations de meneurs
et de grooms d’équidés de travail et éduquent les animaux, ce week-end du 1er mai n’était
pas chômé ! Pour les équidés non plus ! Au parc Lebocey se tenait une épreuve
qualificative pour la finale nationale du challenge Équi-trait-jeunes, au cours duquel une
vingtaine de jeunes s’est affrontée. C’est la sixième année que ce challenge est organisé
dans le parc Lebocey et qu’il est ouvert au public. L’opportunité pour les promeneurs de
découvrir les chevaux Ardennais ou les ânes ainsi que tous les domaines dans lesquels les
équidés de travail peuvent intervenir.

Une filière en pleine expansion qui offre de nombreux débouchés. C’est d’ailleurs ce que
permettent de constater les épreuves du challenge, et cette année, le travail auprès des
professionnels comme des maraîchers, des vignerons, des bûcherons.

E Q U I - T R A I T - J E U N E S

Date : 01/05/2022
Auteur : Anne Genévrier

P.1

https://www.mfr.fr/
https://www.energie-cheval.fr/menu-secondaire/les-hommes/equi-trait-jeunes/
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Les demandes de personnels formés sont en hausse, tout comme les besoins d’animaux
éduqués. Un essor qui permet de préserver ces races anciennes que sont les Comtois ou
les Ardennais par exemple. « Plus on a d’utilisateurs, plus on a besoin de personnels
formés et d’animaux éduqués, ce qui nous permet d’organiser des naissances et de
préserver ces races d’animaux dédiées au travail », explique Clémentine, une des
responsables de l’Équi-trait-jeunes.

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id367046/article/2022-05-01/pont-sainte- 
marie-pas-de-jour-ferie-pour-les-equides? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D30 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



C’est une exposition très colorée avec à l’honneur le travail de Jacques Pineau que 
présente la galerie Artes, à Pont-Sainte-Marie jusqu’au 28 mai.

P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  P R E N E Z  

D E S  C O U L E U R S  A V E C  

L A  G A L E R I E  A R T E S

Si l’actualité est morose, plombée par la guerre en Ukraine, la hausse des prix… venez vous
changer les idées à la galerie Artes, qui pour sa nouvelle exposition a décidé de mettre des
couleurs dans nos vies et de faire entrer l’été un peu plus tôt dans nos cœurs.

« Nous présentons Jacques Pineau, un artiste que nous n’avons encore jamais exposé, qui
travaille la couleur avec la technique du fusing en aplat ou en volume », se réjouit le
galeriste et artiste Jean-François Lemaire. « Il utilise de la pâte de verre de couleur et un
tas de feuilles métalliques en or, en argent, en cuivre qu’il inclut dans ses pièces. » En
regardant le travail de Jacques Pineau, impossible de ne pas penser à Klimt.

G A L E R I E  A R T E S

Date : 01/05/2022
Auteur : Aurore Chabaud

P.3

https://abonne.lest-eclair.fr/1081/locations/ukraine
http://www.galerie-artes.com/
https://abonne.lest-eclair.fr/id331695/article/2022-01-13/une-nouvelle-sculpturepour-jean-francois-lemaire
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« Pour accompagner son exposition, on a sorti des pièces d’artistes de la galerie, qui
travaillent la couleur. »

Des œuvres remarquables d’Ourdouillie encore jamais présentées au public aubois, de
Norberto Moretti, Régis Ancguelo, Pascal Lemoine, Fabienne Picaud ou encore Czeslaw
Zuber. «  Nous avions la volonté de proposer quelque chose de plus coloré après notre
exposition sur la pierre. La prochaine sera plus axée design donc le travail de Pacques
Pineau est plutôt décoratif. C’est une belle transition. »

Et le moins que l’on puisse dire, c’est que les visiteurs sont les premiers ravis d’admirer
ces réalisations aux couleurs vives. Du bleu, du rouge, du vert, du orangé, du jaune, l’été
s’est invité à la galerie Artes et ça vaut le détour.

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id366937/article/2022-05-01/prenez-des- 
couleurs-avec-la-galerie-artes? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D30 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



« T O U S  À  V É L O»  L E  1 8  M A I  

P R O C H A I N  À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

L’événement national « Mai à vélo », dont le but est de promouvoir la culture du vélo, se
déroule aussi à Pont-Sainte-Marie. La commune décline l’événement à travers un
programme d’animations intitulé « Tous à vélo » qui se tiendra, le mercredi 18 mai au stade
Henri-Jacquot.

T O U S  À  V É L O

Date : 02/05/2022
Auteur : Dominique Conversat

P.5

ALLIER  SÉCURITÉ  ET  PLAISIR  DE  LA PRATIQUE

Pendant cette journée à destination des enfants à partir de 6 ans, ados, parents, familles,
des ateliers pédagogiques et ludiques leur permettront d’apprendre à manier le deux-
roues, à s’adapter aux conditions réelles de la circulation routière, à circuler en toute
sécurité et développer la notion de plaisir.

Les participants recevront une carte à pointer sur chacun des stands et dès la carte
remplie, les cadres des vélos personnels seront gravés d’un Bicycode par TCM, numéro
unique et standardisé référencé dans un fichier national.



P.6

Le programme du jour est varié : des parcours d’endurance avec le comité national de
cyclisme, un atelier réparation avec les associations Lucavelo et Atelier vélo solidaire des
Viennes, un stand de la sécurité routière avec le jeu du code de la route, le carrefour
giratoire avec la police municipale, un atelier escargot et freinage avec l’USEP pour
maîtriser son équilibre, sa vitesse et apprendre à bien s’arrêter, ainsi qu’un stand slalom et
mines pour contrôler sa trajectoire.

Un atelier maniabilité avec l’ACM, un autre de sensibilisation avec la police nationale sur
les grands principes de circulation en milieu urbain, les règles de sécurité ainsi que le
contrôle matériel des deux-roues pour une mise en conformité, un atelier carré magique
ou comment franchir des obstacles, un atelier frigo rigolo et pédaliers seront aussi
proposés.

L’association Akhilleus proposera son vélo école pour apprendre à gérer son énergie, et il y
aura un atelier bosses, ainsi qu’une sensibilisation au « vélo compost » avec Troyes C sur
un échange des biodéchets et le compostage. Enfin, un concours de vélos fleuris est
organisé, avec remise des récompenses à 16 h 30, dont les critères seront l’originalité,
l’harmonie et l’aspect général.

Pour cette journée, des vélos seront mis à disposition ainsi que des kits d’éclairage et des
brassards réfléchissants. Tous à vélo, mercredi 18 mai, Stade Henri-Jacquot, de 10 h à 17 h,
enfants, ados, adultes, entrée libre.

https://abonne.lest-eclair.fr/id367391/article/2022- 
05-02/tous-velo-le-18-mai-prochain-pont-sainte- 
marie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



F RANC  SUCC ÈS  POUR  
L ’OP ÉRA T I ON  TOUS  À  V É L O  À  

PONT -SA I N T E -MAR I E

Franc succès de la première édition de l’opération Tous à vélo ce mercredi au stade Henri-
Jacquot de Pont-Sainte-Marie. En partenariat avec de nombreuses associations liées à la
sécurité des cyclistes et leur monture, la Ville s’associait à l’Union sportive de
l’enseignement de premier degré (Usep) de l’Aube. Par le biais d’ateliers pédagogiques et
ludiques, cette journée était l’occasion de sensibiliser à la mobilité active et durable en
s’adaptant aux conditions réelles de circulation routière.

T O U S  À  V É L O

Date : 20/05/2022
Auteur : Dominique Conversat

P.7

ÉQUILIBRE ,  VITESSE  ET  ARRÊT
Sur le site, plus de 250 enfants et visiteurs ont évolué sur le circuit d’endurance du Comité
départemental de cyclisme, se sont initiés aux réparations avec les associations Lucavelo
et Atelier Vélo Solidaire des Viennes pour rouler sur un vélo correctement équipé en
éclairage, freins… ont appris les consignes de prévention avec la Sécurité routière ou
abordé les ronds-points en toute sérénité avec la police municipale

Sur le site du stade Henri-Jacquot, plus de 250 enfants et visiteurs ont découvert tout 
ce qui se rattache à la pratique (sécurité, conduite…).



P.8

Ils ont maîtrisé aussi leur équilibre, vitesse et arrêt avec l’atelier escargot et freinage, tout
comme leur trajectoire avec des slaloms et mines mis en place par l’USEP. Ils se sont
informés au stand vélo et Oxygen, ont participé à l’atelier maniabilité avec l’Accueil
collectif de mineurs, découvert les grands principes de circulation en toute sécurité en
milieu urbain, franchi des obstacles avec l’atelier Carré magique, se sont aventurés sur un
parcours de bosses. Par ailleurs, la police nationale a contrôlé les vélos pour un diagnostic
de réparation si nécessaire, l’association Akhilleus présenté son atelier Frigo Rigolo et
pédaliers, tandis que l’association Troyes C a échangé sur le vélo compost et la collecte de
biodéchets et le compostage.

Enfin, Troyes Champagne Métropole a assuré le marquage vélo avec le Bicycode, une
gravure sur le cadre du cycle avec un numéro unique et standardisé, référencé dans un
fichier national. Cette gravure était offerte aux personnes ayant participé à tous les
stands. Pour cette première édition, les organisateurs dont Hadj Serend de l’USEP,
scénariste de la manifestation, se disaient très satisfaits par l’affluence et l’attention des
participants.

https://abonne.lest-eclair.fr/id373296/article/2022- 
05-20/franc-succes-pour-loperation-tous-velo- 
pont-sainte-marie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



L'opération « Tous à vélo » a lancé sa première édition à Pont-Sainte-Marie ! Toute la
journée, ce mercredi, des stands se sont animés autour du vélo au Stade Henri Jacquot.
L'objectif : rappeler les règles de sécurité et apprendre notamment à réparer son vélo. Le
reportage.

P.9

PONT -SA I N T E -MAR I E  :  TOUS  À  
V É L O  LANCE  SA  PR EM I È R E  

ÉD I T I ON

T O U S  À  V É L O

Date : 18/05/2022

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/ 
velo-ok-du-18-mai-2022.html

Source :



L E  J E U  PROV ENÇA L  FA I T  UN  PAS  
EN  AVANT  DANS  L ’ AUBE

Les tout premiers championnats de l’Aube de jeu provençal ressemblaient à une journée de
découverte pour bon nombre des participants. Car s’ils étaient nombreux pour une
première, une très grande majorité des inscrits jouaient leur première compétition de jeu
provençal. Le comité de l’Aube FFPJP avait d’ailleurs organisé une journée d’initiation pour
expliquer au clair toutes les règles qui différencient la pétanque du jeu provençal. Certains
participants sont même venus s’entraîner sur les terrains de Pont-Sainte-Marie durant la
semaine précédant les championnats.

C H A M P I O N N A T S  D E  L ’ A U B E  D E  J E U  P R O V E N Ç A L

Date : 03/05/2022

P.10

Dimanche, au boulodrome Henri-Jacquot de Pont-Sainte-Marie, se déroulait la 
première édition des championnats de l’Aube de jeu provençal, une discipline qui tend 

à se développer dans le département. Une soixantaine de joueurs étaient inscrits



P.11

Cependant, certains boulistes n’en étaient pas à leur coup d’essai, comme Jean-Marc
Philippon (ancien entraîneur adjoint à l’ESTAC de 2009 à 2014), multiple champion
régional. « Sur les 60 personnes, il y a 45 joueurs qui découvrent la discipline », avance le
président du comité, Olivier Van. Le vice-président, Aurélien Marmottin, participant à ces
championnats, est moins optimiste sur le nombre d’habitués. « Il doit y avoir 6 ou 7 joueurs
qui connaissent vraiment le jeu provençal ».

Les organisateurs ne s’attendaient pas à autant d’inscrits pour cette première édition,
puisque 20 triplettes ont occupé les terrains du complexe sportif maripontain. « C’est une
découverte. Je m’attendais à 10-12 équipes, là, on en a 20 », se réjouit Olivier Van. Répartis
en cinq poules, les 60 boulistes ont démarré la journée dès 8 heures 30 en prenant leurs
repères dans la pratique de la discipline.

https://abonne.lest-eclair.fr/id367739/article/2022-05-03/le-jeu- 
provencal-fait-un-pas-en-avant-dans-laube? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlast6month%26so 
rt%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

«  UNE  MAJORITÉ  DE  JOUEURS  DÉCOUVRENT  LA DISCIPLINE  »

Ces premiers championnats de l’Aube sont donc une opportunité pour le comité de
développer la pratique du jeu provençal dans tout le département, tout comme la
lyonnaise, troisième discipline de la catégorie des jeux de boules. « Le gros problème, c’est
qu’il n’y a pas de boulodrome, il n’y a rien », glisse un dirigeant du club de Pont-Sainte-
Marie. Le manque d’infrastructures est décrié comme un frein au développement de ces
disciplines, car seuls quatre terrains seraient aux bonnes dimensions dans le département
pour accueillir des compétitions de jeu provençal.

UN  DÉVELOPPEMENT  TRÈS  PROGRESSIF

C’est une finale 100 % Essoyes qui a clôturé les 1ers championnats de l’Aube, une réelle
hégémonie pour le club essoyen qui avait une troisième équipe en demi-finale. Luc
Thiebault, Alain Zimmermann et Jean-Marc Philippon, la triplette vainqueur de la finale,
représenteront donc l’Aube à Carcassonne lors des Championnats de France, du 1er au 3
juillet. Les finalistes malheureux, Patrick Chassaigne, Mathias Lahaye et Mickaël Pèlerin,
disputeront quant à eux la phase Grand Est.

Pour la prochaine édition, les organisateurs ont prévu d’ajouter les doublettes, ainsi que de
rallonger la durée des championnats. « Si l’année prochaine on a 10 équipes de plus, c’est
sur qu’on va modifier le format de la compétition, ce sera sur une journée et demie au
minimum », évoque Olivier Van. Une idée que les organisateurs retiendront à coup sûr,
après que cette première édition a connu dénouement tard dans la nuit de dimanche à
lundi.

HÉGÉMONIE  ESSOYENNE



ORDURES  MÉNAGÈR ES  :  F I ND E  LA  
CO L L E C T E  S EC TOR I S É E  À  

BRÉV IANDES ,  PONT -SA I N T E -  
MAR I E ,  SA I N T - J U L I EN - L È S -V I L LAS  
E T  SA I N T -PARRES - AUX - T ER TR ES

Suite au renouvellement du marché public de collecte des déchets ménagers du secteur
regroupant les communes de Bréviandes, Pont-Sainte-Marie, Saint-Julien-les-Villas et
Saint-Parres-aux-Tertres, certains horaires et/ou jours de ramassage des déchets sont
modifiés depuis lundi 2 mai.

O R D U R E S  M É N A G È R E S

Date : 03/05/2022

P.12

Depuis lundi, le planning de collecte des ordures ménagères a été modifié pour 
Bréviandes, Pont-Sainte-Marie, Saint-Julien-lès-Villas et Saint-Parres-aux-Tertres.



P.13

Chaque commune est collectée (en son sein) aux mêmes jours et horaires, à l’exception
pour chacune d’entre elles des impasses et voies difficiles d’accès qui font l’objet d’une
collecte spécifique.
Le niveau de service est inchangé.

Les habitants de ces quatre communes ont été destinataires d’un calendrier de collecte
pour la période de mai à décembre 2022.

Ci-dessous, le tableau précise les jours de collecte hebdomadaire des déchets ménagers
par commune. Le sigle OM désigne les ordures ménagères, TRI le tri sélectif (emballages
recyclables) et DV, les déchets végétaux.

Ces modifications sont consécutives à une réorganisation du parcours de collecte des
déchets établi par le prestataire.

Cette réorganisation entraîne une simplification du parcours de ramassage (en porte-à-
porte) : les communes ne sont plus sectorisées.

UNE  COLLECTE  ENCORE  À  PART  POUR  LES  IMPASSES  ET  VOIES  

DIFFICILES  D ’ACCÈS

https://abonne.lest-eclair.fr/id367705/article/2022- 
05-03/ordures-menageres-finde-la-collecte- 
sectorisee-breviandes-pont-sainte-marie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



«UN  J O UR ,  UNE  ÉG L I S E»  
PR ÉPARE  LA  SA I S ON  2022

Menacée en mars, la saison 2022 de l’opération « Un jour, une église » prend corps avec un
nouveau président, un nouveau bureau et un nouveau conseil d’administration.

Désormais présidée par Sylvain Régnier, l’association a réuni début avril ses responsables
de secteurs avec l’objectif de lancer cette saison 2022. Les responsables de secteur ont un
rôle clé dans la manifestation, souligne le président. Ils sont en contact direct avec les «
guides bénévoles », qui, dans les villages ouvrent et font visiter les églises. Le métier de «
guide » étant sanctionné par un diplôme, il faudra désormais parler « d’animateurs de
visite », explique Sylvain Régnier.

Les responsables de secteur ont donc commencé à collecter les premiers rendez-vous d’un
programme qui sera nécessairement clos fin mai : c’est le délai nécessaire à l’Agence
départementale du tourisme (ADT) pour mettre en forme, éditer et diffuser le calendrier
des visites 2022.

U N  J O U R ,  U N E  É G L I S E

Date : 04/05/2022
Auteur : Jean-Michel Van Houtte

P.14

Après un raté au démarrage (en mars), l’association « Un jour, une église » a lancé 
l’élaboration de sa saison 2022. Objectif, proposer un programme au moins équivalent à 

l’année passée.

https://abonne.lest-eclair.fr/id317365/article/2021-11-28/pourquoi-un-jour-une-eglise-est-devenu-une-association


P.15

Dans l’urgence de l’organisation de cette saison, les « animateurs de visite » ne
bénéficieront pas cette année de formation. C’était un des points forts de l’opération « Un
jour, une église ». Ces formations reprendront sans doute à l’automne pour les bénévoles
et les cadres de l’association.

Un appel à cotisation doit être adressé à tous les animateurs de visite. « Pour cette
première année, tous les bénévoles seront membres de fait de l’association, donc assurés
», confirme Sylvain Régnier.

L’exemple de l’Office de tourisme du Nogentais, adhérant de l’association UJUE, est sans
doute à généraliser. Comme l’OT Nogentais assure les bénévoles de son secteur, le
nouveau président de l’association « Un jour, une église » proposera aux autres
associations adhérentes de faire de même. Les Amis du Parc, par exemple…

S’ils sont souvent passionnés, les animateurs de visite paient de leur temps : difficile de
leur demander en sus de régler une cotisation annuelle pour l’adhésion à l’association « Un
jour, une église ». D’autant qu’aucune formation n’est effectivement programmée… Cette
adhésion sera en revanche proposée aux visiteurs qui participeront à l’opération cet été.
En 2019, année faste, ils étaient plus de 5 500 visiteurs à participer aux 500 visites
organisées cette année-là dans 272 communes !

LES  CONDITIONS  DE  L ’OPÉRATION  2022

https://abonne.lest-eclair.fr/id367828/article/2022- 
05-04/un-jour-une-eglise-prepare-la-saison-2022? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

Cette année, l’opération « Un jour, une église » sera strictement limitée au département de
l’Aube. Ce, à la demande de l’Agence départementale du tourisme (ADT) et de la Pastorale
du tourisme (diocèse de Troyes).

Cependant, Sylvain Régnier a souhaité qu’un contact soit gardé avec ces communes et ces
bénévoles de l’Yonne, la Côte-d’Or, la Haute-Marne et la Marne séduits par l’opération.
Dernière nouveauté, la saison sera lancée par un événement qui réunira les animateurs
bénévoles, les responsables de secteurs et les cadres de l’association, le vendredi 10 juin, à
partir de 10 h, à Pont-Sainte-Marie.

Au programme ? La visite de l’église Notre-Dame-de-l’Assomption avant un repas pris en
commun.

REPLI  SUR  L ’AUBE

https://abonne.lest-eclair.fr/id105284/article/2019-10-31/de-plus-en-plus-de-communes-ouvrent-leur-eglise-pour-loperation-un-jour-une


 vendeur(se) en prêt-à-porter : référence 132HZZY
 agent(e) de stockage : référence 132JGBS
 employé(e) polyvalent(e) de restauration : référence 132JKCR

Le centre de marques McArthurGlen recrute en prévision des soldes d'été ! Pour
centraliser les offres d'emploi, un job dating a été mis en place avec Pôle Emploi. Il aura
lieu mardi 10 mai dans les locaux de Yschools (217 avenue Pierre Brossolette à Troyes), de
9h à 12h.

Parmi les postes à pourvoir : vendeur(se) en prêt-à-porter, agent(e) de stockage,
employé(e) polyvalent(e) de restauration. Des contrats à temps plein ou temps partiel,
d'une durée variable selon les enseignes. Les annonces précisent qu'il faut « prévoir d'être
disponible sur les horaires d'ouverture des enseignes et accepter de travailler le dimanche
». En général, trois mois d'expériences sont requis.

Pour votre recherche, les références à mentionner pour candidater et participer au job
dating sont les suivantes :

P.16

DES  POS T E S  SONT  À  POURVO I R  
EN  PR ÉV I S I ON  DES  SO LD ES

M C  A R T H U R  G L E N

Date : 05/05/2022

https://www.canal32.fr/thematiques/economie/suj 
et/pont-sainte-marie-des-postes-sont-a-pourvoir- 
en-prevision-des-soldes.html

Source :



J O H N N Y  H A L L I D A Y  E T  S O N  
U N I V E R S  À  L A  M A C

Le samedi 14 mai se déroulera l’après-midi « Johnny et son univers », organisé par
l’association « Merci Johnny » et la Maison des animations et de la culture (MAC) de Pont-
Sainte-Marie, en partenariat avec le comité de l’Aube de la Ligue contre le cancer.

L’ouverture des portes se fera à 14 h avec une parade de bikers de l’association « Troyes
Chapter France – Harley Davidson ».

Au programme de l’après-midi : balade à moto avec les bikers Harley Davidson (montant
libre et reversé à la Ligue contre le cancer), stands divers et vente d’objets, dédicaces et
discussions avec les invités, et un caricaturiste sera également présent pour dessiner un
portrait de Johnny, qui sera ensuite mis aux enchères.

De plus, grâce au « Club Audio », les participants à cette journée auront la possibilité
d’écouter le répertoire de Johnny sur différents supports (CD, MP3, vinyles).
À 18 h, un concert de Johnny B (sosie vocal de Johnny Hallyday) est prévu, mais déjà
complet.

L’entrée est fixée à 5 € et une buvette ainsi que des stands de restauration rapide seront à
disposition.

J O H N N Y  E T  S O N  U N I V E R S

Date : 06/05/2022
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Les recettes de cette journée seront reversées au Comité de l’Aube de la Ligue contre le
cancer pour ses actions menées pour la recherche et le soutien aux malades.

Les invités présents à cet événement :

Pierre et Marie Billon ; Boris Lanneau ; Alain Dumont ; Jeanne Boyaval ; Nais Roméo
Nastuzzi ; Lucky Furiani ; Ally ; Johnny B ; Web radio 100 % Johnny ; Association « 100 fans
de Johnny Hallyday, de rock’n’roll et de blues » ; et des invités surprise…

LES  CONDITIONS  DE  L ’OPÉRATION  2022

https://abonne.lest-eclair.fr/id368724/article/2022- 
05-06/johnny-halliday-et-son-univers-la-mac? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  M I C K A Ë L  
E T  J O H N N Y ,  U N E  B E L L E  H I S T O I R E

Mickaël Grimont sera aux premières loges aujourd’hui, pour la journée dédiée à Johnny
Hallyday à Pont-Sainte-Marie. Cet assistant comptable de 27 ans a eu la chance de
rencontrer son idole dans sa loge, le 5 janvier 2007, lors de la tournée d’hiver « Flash-back
» à Lyon.

Suite à son projet de greffe osseuse en 2007 du fait de la maladie de Reckling Hausen
(neurofibromatose), l’association « Rêve » avait réalisé le rêve de Mickaël, alors âgé de 12
ans. Après le spectacle, il avait échangé avec le taulier pendant un bon quart d’heure.

Les titres de l’artiste l’accompagnent encore dans tous les moments de la vie, douloureux
ou de bonheur. Son rêve aujourd’hui ? Aller se recueillir à Saint-Barth, remercier Laeticia
qui a beaucoup œuvré pour la réalisation de cette rencontre, et pourquoi pas, faire la
route 66, tout comme son idole. Par ailleurs, Mickaël écrit des chansons, dont certaines
ont été envoyées à Michaël Youn pour les Enfoirés. Pour rappel, les bénéfices de cette
journée du 14 mai seront reversés à la ligue contre le cancer de l’Aube.

Ouverture du site, à la MAC, 10, rue Michel-Berger, à 14 h ; entrée pour le concert Johnny B à
17 h 30 ; boissons et restauration rapide sur place. Tarifs : 10 € pour l’accès au site et le
concert de Johnny B avec remise d’un bracelet blanc, 5 € pour la visite des stands et accès
aux mini-concerts avec bracelet jaune fluo. Pour tout renseignement, contacter la MAC au
03 25 82 81 29.

J O H N N Y  E T  S O N  U N I V E R S

Date : 13/05/2022
Auteur : Dominique Conversat
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https://abonne.lest-eclair.fr/id370986/article/2022-05-13/pont-sainte- 
marie-mickael-et-johnny-une-belle-histoire? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlast6month%26sort%3Dd 
ate%2Bdesc%26start%3D10%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



À  P O N T - S A I N T E - M A R I E ,  L E S  A M I S  
D E  J O H N N Y  É T A I E N T  D E  L A  

P A R T I E

Quelle effervescence samedi dernier sur le parvis de la Maison de l’animation et de la
culture (MAC) de Pont-Sainte-Marie ! Plus d’une trentaine de grosses cylindrées Harley
Davidson formait une haie de bienvenue à la manifestation Johnny et son univers au profit
du comité de l’Aube de la Ligue contre le cancer.

J O H N N Y  E T  S O N  U N I V E R S

Date : 18/05/2022
Auteur : Dominique Conversat
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Sur le parvis de la MAC, les fans de Johnny Hallyday se sont retrouvés avec 
effervescence. Parmi eux, Pierre Billon, un proche du chanteur décédé.

Pour honorer la mémoire de l’idole, l’association Merci Johnny a fait appel à des
personnalités l’ayant côtoyé. Pierre Billon, auteur-compositeur, chanteur, musicien et
directeur artistique de grosses productions télévisuelles (Mask Singer, Slam…). 

BORIS  LANNEAU ,  ALAIN  DUMONT ,  LUCKY…
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« Je tiens toujours mes engagements. C’est important cette communion et communication.
Rencontrer les fans, remémorer (sic) mon pote… Avec Johnny, j’ai des milliers de souvenirs
heureux ». Pierre Billon poursuit : « Ce qui le distinguait le plus, c’était son humilité et sa
simplicité, sa recherche d’anonymat qu’il trouvait aux États-Unis. Il aimait cette liberté là-
bas, il badait… J’ai souvenir de cette anecdote lors du road trip en 2016, devant un motel,
un Français lui demande un selfie : « Ok, mais retourne-toi plutôt, regarde ce canyon,
cette beauté, cette immensité, c’est bien plus éblouissant à conserver ! »  ». Révélé en 1974
par La Creuse, Pierre Billon tient pour référence La Bamba triste, passée inaperçue dans
les années 1980 et remise au goût du jour grâce au net en 2010, ce qui le surprend encore.
À noter que la journée de Pont-Sainte-Marie était retransmise en direct sur la radio 100 %
Johnny. www, johnnysjh, fr.

UN  HOMME  HUMBLE

https://abonne.lest-eclair.fr/id372652/article/2022- 
05-18/pont-sainte-marie-les-amis-de-johnny- 
etaient-de-la-partie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

Boris Lanneau, auteur de Tomber encore, écrit pour le dernier album posthume Mon pays,
c’est l’amour. Alain Dumont, dit « Willy » du groupe Les lionceaux, participant à l’album
Halleluyah. Lucky, photographe rock, compagnon du temps du square de la Trinité et du
Golf Drouot. Jeanne Boyaval, avec un portrait touchant de l’artiste dans son livre Johnny
sur le divan. La portraitiste Naïs et son œuvre réalisée sur place et mise aux enchères.
Jacky Blavier, président de l’association 100 % fans de Johnny, de rock’n’roll et de blues.

Durant l’après-midi, le sosie Joan Evans et Djemy Sugar assuraient des shows, ainsi que
Pierre Billon, accompagné de sa fille Marie, Max Billon, avec des standards du taulier. Puis,
sur les coups de 18 h, apothéose de la journée, le concert de Johnny B, sosie vocal. Arrivé
du fond d’une salle comble sur le titre Chanteur abandonné, Johnny B enchaînait avec des
incontournables comme Gabrielle et O Carole, d’autres moins populaires, des titres
anciens comme Retiens la nuit ou récents. Sur quelques titres, Johan et Djemy
l’accompagnaient dans des interprétations à deux voix.

Pierre Billon remontait sur scène pour Montpellier, tout en expliquant l’anecdote liée à
son écriture, et Pas de rock’n’roll pour moi. Une ambiance de folie à l’unisson pendant plus
de deux heures ! En toute simplicité, Pierre Billon, artiste accompli, auteurs de nombreux
titres pour Johnny – dont J’ai oublié de vivre  –, Michel Sardou (Je vole), Nicoletta, Gérard
Lenormand, Sylvie Vartan, Lorie…, se prêtait volontiers au jeu des selfies et des échanges
avec les bikers et le public. Tout comme les invités, l’artiste s’était déplacé bénévolement.



À  P O N T - S A I N T E - M A R I E ,  I L S  O N T  
A P P R I S  À  É C H A P P E R  A U X  V O L S  

P A R  R U S E

Lors d’une réunion publique sur les risques de la délinquance et du vol par ruse organisée
à Pont-Sainte-Marie, Yannick Collard, chargé de la communication et référent égalité et
diversité de la direction départementale de la sécurité publique de l’Aube a rappelé que
plus de 8 000 vols par ruse ont été commis en France en 2021. Un chiffre en constante
augmentation, qui ne tient pas compte des vols non déclarés.

R É U N I O N  P U B L I Q U E  V O L  P A R  R U S E

Date : 07/05/2022
Auteur : Dominique Conversat
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De nombreux conseils ont été donnés lors de la récente réunion de sensibilisation 
consacrée à ce phénomène de grande ampleur.
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Le principe du vol par ruse est simple, mais terriblement efficace : il consiste à se faire
passer pour quelqu’un d’autre ou à utiliser une ruse pour pénétrer dans une habitation. Le
malfaiteur commet alors son forfait dans l’habitation en subtilisant de l’argent ou un bien.
À savoir, ces vols se produisent généralement en semaine, dans des zones résidentielles ou
semi-résidentielles et ciblent les personnes âgées de plus de 70 ans vivant seules.

Lors de cette réunion fort instructive, la police nationale et la commune de Pont-Sainte-
Marie ont apporté quelques conseils pratiques : vérifier la carte professionnelle, appeler la
société en question (EDF, Orange…), ne pas quitter des yeux la personne même si elle
demande un verre d’eau, faire intervenir un voisin si on est seul, fermer à clé une fois que
la personne est entrée afin d’éviter qu’un complice entre. En tout cas, ne laisser personne
entrer chez soi en cas de doute. Il faut vérifier la réception d’un courrier du service en
question et appeler le 17 pour confirmer l’identité.

Bon à savoir : la mairie de Pont-Sainte-Marie ne donne aucune autorisation pour le
démarchage ! Concernant le plan tranquillité vacances, le formulaire est à remplir en
mairie. Ce plan permet, durant une absence prolongée de son domicile, d’en demander la
surveillance par la police via des patrouilles. De plus, des caméras de surveillance reliées à
une application mobile permettent désormais en temps réel d’informer sur une éventuelle
anomalie.

Pour information, le releveur des compteurs d’eau passera du 25 avril au 31 mai. En cas de
doute, appeler la mairie au 03 25 81 20 54 ou le 17.

LES  SENIORS  DANS  LES  ZONES  RÉSIDENTIELLES  

PARTICULIÈREMENT  CIBLÉS

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id369043/article/2022-05-07/pont-sainte- 
marie-ils-ont-appris-echapper-aux-vols-par-ruse? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E  A  V O U L U  
M O N T R E R  L ’ A P P O R T  D E  L ’ E U R O P E  

À  U N E  C O M M U N E

À l’occasion de la Journée de l’Europe fêtée à Pont-Sainte-Marie, le p’tit déj’ de ce
mercredi était spécialement concocté avec la présence du Mouvement européen et son
président récemment élu, Jérôme Roncin.

P E T I T - D É J E U N E R  E U R O P É E N

Date : 08/05/2022
Auteur : Dominique Conversat
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Lors de la récente Journée de l’Europe, les acteurs locaux ont voulu démontrer 
l’importance de l’aide apportée par l’Union européenne.

Dans son propos, le maire, Pascal Landréat, Européen dans l’âme, énonçait les réalisations
locales permises par les subventions européennes conséquentes : la maison de l’animation
et la culture, l’espace enfance, la ferme du Moulinet, l’écoquartier… Des équipements
concrets de la vie de tous les jours. Avant d’ajouter : « l’Europe est là pour construire notre
avenir commun, faire avancer les projets, promouvoir les échanges entre les pays et entre
les jeunes ».

ÉQUIPEMENTS  DU  QUOTIDIEN
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Si Pont-Sainte-Marie est la première ville auboise adhérant à la charte du projet « Ville
européenne » dans le but de l’obtention du label en fin d’année, le but, mercredi dernier,
était de relancer les animations par le Mouvement européen à travers le petit déj’
gourmand et un après-midi autour d’ateliers ludiques sur l’Europe. Le petit déj’ préparé
par les apprentis du CFA sous la houlette de Grégory Ferré, concoctant sur place
différentes traditions culinaires européennes, rassemblait toutes les générations, enfants
et familles, le conseil citoyen, et mettait en avant la richesse de la citoyenneté européenne
par les symboles de solidarité et d’harmonie entre les peuples.

L’après-midi, une quarantaine de jeunes, âgés entre 8 et 11 ans découvrait l’Europe grâce à
des ateliers pédagogiques. À travers divers jeux, les enfants ont appris à situer les
différents pays sur une carte géante, reconnaître les drapeaux, associer des éléments
culturels ou sportifs via le foot, relier les pays européens en fonction de leurs échanges,
découvrir les projets liés à l’écologie et également les droits et devoirs liés à l’Europe…

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id369268/article/2022-05-08/pont-sainte- 
marie-voulu-montrer-lapport-de-leurope-une- 
commune? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D20 
%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E :  U N  
C O L L É G I E N  H É L I P O R T É  À  N A N C Y

Lundi 9 mai, dans la matinée, un élève du collège Eurêka a dû être héliporté jusqu’au CHU
de Nancy à l’issue d’un cours d’escalade.

Correctement harnaché, sécurisé dans les règles, l’adolescent a grimpé le mur sans aucun
souci. C’est au moment de la descente en rappel que son coude a heurté une prise. Surpris,
il a fait vriller sa corde qui l’a retourné. Ainsi positionné, c’est ensuite son dos qui a heurté
une autre prise, lui occasionnant un hématome.
Une fois au sol, une perte de sensibilité au niveau des membres inférieurs a contraint les
secours à l’orienter en urgence vers le CHU de Nancy.

Une fois sur place, son état n’a plus inspiré aucune inquiétude et il a pu regagner son
domicile aubois dès la fin de la journée de lundi.

C O L L È G E  E U R Ê K A

Date : 10/05/2022
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Un collégien a dû être héliporté à Nancy lundi après s’être blessé en cours d’escalade.

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id370063/article/2022-05-10/pont-sainte- 
marie-un-collegien-heliporte-nancy? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



« Oubliez le facteur avec qui vous aviez de bons contacts… » En effet, lors de la
manifestation organisée par l’intersyndicale CGT, Sud-Solidaires et FO com, les
revendications des salariés présents concernaient la charge de travail générée par les
réorganisations successives des bureaux. C’est le cas pour ceux d’Ervy-le-Châtel et de
Chaource, qui ont fusionné il y a peu. De ce fait, les postiers d’Ervy se retrouvent à
Chaource dans des locaux inadaptés à un tel nombre de personnes et de véhicules.

« Nous sommes présents ce matin pour demander à La Poste d’assurer la sécurité physique
et mentale de ses salariés. Depuis la fusion des bureaux d’Ervy et Chaource, les postiers
doivent charger et décharger leur véhicule à l’extérieur, quelles que soient les conditions
météorologiques, causant des retards qu’ils ne peuvent rattraper lors de leur tournée, car
après leur coupure méridienne, ils doivent enchaîner au guichet », souligne Isabelle
Lamouche, secrétaire départementale de FO com.

P.27

L E S  POS T I E R S  MAN I F E S T ENT  À  
TROY ES  :  « I L S  TU ENT  L E  MÉT I E R

AU  NOM  DE  LA  RENTAB I L I T É»

M O B I L I S A T I O N

Date : 10/05/2022
Auteur : Valérie Billaudot

L’intersyndicale CGT-FO-SUD Solidaires était rassemblée ce mardi matin devant la 
direction de La Poste, aux Écrevolles, pour défendre les salariés d’au moins huit bureaux 

aubois en souffrance après les vagues de réorganisation.

https://abonne.lest-eclair.fr/id325420/article/2021-12-21/chaource-des-horaires-drastiquement-reduits-pour-le-bureau-de-poste
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Solidaires dans leur discours, les syndicalistes présents regrettent que la direction n’ait
pas pris en compte leur alerte sur ces vagues de réorganisation. « On leur a dit que c’était
trop lourd à supporter pour les salariés. Nous, ce que l’on demande, c’est que les agents
d’Ervy retrouvent leur bureau ».

Sur le terrain, les « facteurs-guichetiers » d’Ervy, Chaource et Bar-sur-Seine veulent faire
entendre leurs inquiétudes sur l’avenir de leur métier, mais surtout sur leur sécurité au
travail. « Nos tournées sont aujourd’hui trop longues. Moi, avec la fusion, j’ai récupéré une
centaine de clients. Donc au niveau contact avec les clients et vigilance sur la route, les
conditions de travail nous contraignent à faire des choix », se désole une factrice qui,
malgré tout, veut rester « humaine, mais jusqu’à quand  ? ».

En matière d’information, les salariés reconnaissent qu’ils ont participé à plusieurs
réunions pour que tout se passe bien. « Mais rien ne va ». À Bar-sur-Seine, la
réorganisation a eu lieu vers la fin avril et depuis, les facteurs ont dû faire des choix. « Si je
veux que tous les foyers soient distribués, il faut que je me passe de ma pause du midi.
Pour moi, il est hors de question de ne pas la prendre. Donc si je n’ai pas fini, le courrier
n’est pas livré et devra attendre car l’après-midi je suis au guichet », ajoute une salariée de
Bar-sur-Seine.

https://abonne.lest-eclair.fr/id370118/article/2022- 
05-10/les-postiers-manifestent-troyes-ils-tuent-le- 
metier-au-nom-de-la-rentabilite? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

LA DIRECTION  ALERTÉE  PAR  LES  SYNDICATS

Au centre de tri, les choses ne sont pas claires et pas simples non plus pour les agents qui
doivent s’adapter à toutes ces réorganisations de tournées et de facteurs. « C’est usant et
ça ne s’arrange pas. On a des cadences infernales et on n’a pas le droit à l’erreur. Avec la
charge de travail, on est obligé de prioriser les courriers urgents. Ce n’est plus notre
métier et ce n’est pas dans notre mentalité de travailler comme ça. »

De plus, comme ils le rappellent, ce sont eux qui sont sur le terrain et qui reçoivent les
réclamations. Aujourd’hui, La Poste dit chercher des solutions. Une bonne chose pour les
syndicats et les salariés en souffrance qui regrettent qu’« ils tuent le métier au nom de la
rentabilité ».

PRIORISER  LES  COURRIERS

https://abonne.lest-eclair.fr/id368465/article/2022-05-06/les-postiers-en-ont-ras-la-casquette


Les salariés du CFA (centre de formation des apprentis) de Pont-Sainte-Marie se sont
rassemblés ce mardi 24 mai pendant la pause déjeuner devant les locaux de
l’établissement, sans grève ni débrayage.

Un second rassemblement après un premier, le 12 mai dernier, qui s’est déroulé dans les
différents établissements de Champagne-Ardenne gérés par Almea et lancé à l’initiative de
l’intersyndicale CGT-FO et CFDT, afin de protester contre le manque d’avancée
significative dans les NAO (négociations annuelles obligatoires). « Nous avons lancé une
première réunion en décembre 2021 mais les choses n’ont pas vraiment avancé depuis ou
très peu. D’où ces rassemblements », explique Jean-Claude Stapf, représentant des
salariés.

Les syndicats demandent notamment l’augmentation du point de salaire afin de leur
redonner du pouvoir d’achat, mais aussi une harmonisation des régimes qui divergent en
fonction des départements et des établissements. « Almea vient de changer de président
et ce nouveau dirigeant a clairement déclaré vouloir nous remettre autour de la table pour
relancer le dialogue. C’est une bonne nouvelle et nous espérons qu’elle portera ses fruits. »
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MOB I L I S É S  POUR  PR ÉS ERV ER  
L EUR  POUVO I R  D ’ ACHA T

M O B I L I S A T I O N

Date : 24/05/2022
Auteur : S.MU

https://abonne.lest-eclair.fr/id374673/article/2022-05-24/mobilises-pour-
preserver-leur-pouvoir-dachat? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlast6month%26sort%3Dd 
ate%2Bdesc%26start%3D0%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



Pour rejoindre un campus universitaire ou partir en vacances à moindres frais, le
covoiturage sur de longues distances s’est imposé dans nos habitudes. Depuis quelque
temps, les collectivités mettent tout en œuvre pour le développer sur leur territoire, pour
des trajets du quotidien, et en particulier auprès des entreprises. Des représentants de
l’application de court-voiturage Karos étaient présents, mardi 3 mai, sur le site de
l’entreprise 3média à Pont-Sainte-Marie, dans le cadre de l’opération « 3 millions de
covoit’ ».
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L E  COURT -VO I T URAGE ,  UNE  
SO LU T I ON  DE  TRANSPORT  À  
DÉV E L OPP ER  DANS  L ’ AUBE

C O U R T - V O I T U R A G E

Date : 11/05/2022
Auteur : Sylvie Gabriot

Pour une large majorité d’entre nous, la voiture est indispensable. Or, l’envolée des prix 
du carburant nous pousse à nous tourner vers des alternatives. Parmi elles, le 

covoiturage sur les trajets domicile-travail se démocratise dans l’agglomération 
troyenne.

https://abonne.lest-eclair.fr/id294080/article/2021-09-18/lapplication-de-covoiturage-karos-setend-toute-laube
https://abonne.lest-eclair.fr/199/locations/pont-sainte-marie-aube
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Salarié du centre d’appels, Ramzi Boutaieb teste depuis près d’un an ce nouveau mode de
transport. Sur son trajet (Troyes – Pont-Sainte-Marie), Ramzi a d’abord mené l’expérience
en tant que conducteur. « J’ai des collègues qui habitent Sainte-Savine et Troyes centre,
alors on voyage ensemble. Parfois, il y a une ou deux personnes. J’ai commencé en mai
2021 et pendant quatre à cinq mois, j’ai covoituré au minimum deux à trois fois par
semaine », détaille le salarié.

L’intérêt pour lui ? « Ça me fait gagner un peu d’argent », reconnaît-il. « Pour chaque
passager, je gagne 2 € par trajet. Pour un aller-retour, si j’ai deux passagers, je gagne 8 €
par jour, ça rembourse un peu le gasoil. » Pour une personne covoiturée par jour sur 22
jours travaillés, la facture monte à 88 €.

Une contribution bienvenue alors que les prix du carburant s’envolent. Aujourd’hui sans
véhicule, Ramzi teste le covoiturage du côté passager. Même sur un parcours citadin où
les bus sont présents, et après une offre promotionnelle de la plafeforme Karos (pendant 6
mois, trajet gratuit pour le passager), le dispositif ne manque pas d’atouts à ses yeux.

« C’est plus intéressant que le bus. Pour le passager, le covoiturage revient à 1,35 €, mais
vous avez le temps d’attente, le trajet qui n’est pas forcément le plus direct, les arrêts aux
stations… On perd du temps. Sur le trajet Pont-Sainte-Marie – Sainte-Savine, c’est 15
minutes en voiture, le bus entre 25 et 30 minutes, et parfois debout s’il n’y a pas de place !
», explique Ramzi. « Le covoiturage, ça permet de faire connaissance avec les collègues de
travail, c’est amusant, plus rapide que le bus et confortable. »

«  C ’EST  AMUSANT ,  PLUS  RAPIDE  QUE  LE  BUS  ET  

CONFORTABLE  »

Le centre d’appels 3média a engagé, depuis plus de deux ans, une démarche pour faciliter
les déplacements de ses salariés : « Pour l’impact environnemental mais aussi budgétaire
pour chacun d’entre eux et aussi comme créateur de lien social. On est plus de 800
collaborateurs (moyenne d’âge 31 ans, NDLR), on est un mini-village. Générer du lien, c’est
important », observe Angélique Leger, responsable RH.

Pour encourager les nouvelles pratiques, l’entreprise a testé, gratuitement pendant 6 mois,
l’application de covoiturage (dans le cadre de l’opération « 3 millions de covoit’ »). Un
dispositif que 3média a décidé de prolonger d’un an, en assumant la charge financière pour
assurer la gratuité pour les covoiturés.

UNE  DÉMARCHE  ENVIRONNEMENTALE  ET  SOCIALE
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« Aujourd’hui, on a 160 collaborateurs qui utilisent Karos, principalement dans
l’agglomération. Notre vocation, c’est de l’étendre au département (40 % des salariés
résident hors agglo, NDLR). Au regard de notre amplitude horaire, c’est important de
pouvoir proposer une alternative. Notre objectif, c’est aussi de pouvoir recruter, par
exemple, des collaborateurs qui habitent à Romilly et donc de faciliter leurs déplacements
», ajoute la responsable.

Tout est fait pour faciliter le covoiturage entre salariés : « Nous adaptons le planning du
conducteur et du passager et pour tous les collaborateurs qui habitent à plus de 30 km, on
leur permet de travailler sur quatre jours, ce qui permet aussi de réduire leur déplacement
et d’améliorer l’impact environnemental. »

https://abonne.lest-eclair.fr/id370112/article/2022- 
05-11/le-court-voiturage-une-solution-de-transport- 
developper

Source :



Depuis septembre dernier, une quinzaine d’enfants de 8 à 11 ans de l’espace jeunes se sont
initiés au métier de cinéaste, en réalisant un court-métrage. Sur le thème de leur choix, à
savoir le harcèlement, ils ont mis en scène différentes situations sous forme de saynètes,
pour traiter du harcèlement moral, physique, de rue, via Internet et les portables.
Encadrés par Nadir Boulacheb et en partenariat avec le service audiovisuel de la Ligue de
l’enseignement, les enfants ont réalisé, de bout en bout, leur propre film allant de
l’écriture du scénario à la manipulation du matériel professionnel.

Lors des séances d’écriture et de tournage, ils ont appréhendé les différentes facettes des
métiers liés au cinéma. Pour récompenser et valoriser le travail fourni, les enfants étaient
invités au Festival 1re Marche ce mercredi, festival troyen organisé par la Ligue de
l’enseignement de l’Aube depuis 24 ans, qui fait la promotion de jeunes talents en les
mettant en lumière. Mercredi, les jeunes créateurs maripontains ont retrouvé leur court-
métrage sur grand écran au CGR de Troyes. Quelle fierté collégiale de participer à un tel
événement et qui, peut-être, aura suscité des vocations dans l’audiovisuel.
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PONT -SA I N T E -MAR I E  :  L E S  
J E UN ES  C I N ÉAS T E S  S ’O F FR ENT  

L E  F E S T I VA L

F E S T I V A L  D E  L A  1 È R E  M A R C H E

Date : 15/05/2022
Auteur : Dominique Conversat

https://abonne.lest-eclair.fr/id371719/article/2022-05-15/pont-sainte- 
marie-les-jeunes-cineastes-soffrent-le-festival? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlast6month%26sort%3Dd 
ate%2Bdesc%26start%3D10%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



Du beau monde, vendredi, sur le stade de Creney-près-Troyes. Des footballeurs, parmi
lesquels quelques silhouettes plus connues en costume qu’en tenue de sport.

Le maire de Creney, Jacky Raguin, numéro 12 sur le dos, affronte l’équipe adverse aux
côtés de ses homologues de Fontvannes et Pont-Sainte-Marie. François Baroin, maire de
Troyes, avait lui aussi revêtu un maillot rouge, floqué du numéro 9, afin de faire les
premiers pas sur ce terrain fraîchement installé.
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CR ENEY -PR ÈS - TROY ES :  PR EM I E R  
MA T CH  SUR  L E  T ERRA I N  DE  F OO T  

SYNTHÉ T I QU E

I N A U G U R A T I O N  T E R R A I N  D E  F O O T

Date : 16/05/2022
Auteur : Anne Claire Gross

Si le match d’inauguration du terrain synthétique s’est déroulé sous un grand soleil, 
c’est pour faire face à une météo moins clémente qu’il a vu le jour. Jusqu’à présent, en 

cas de mauvais temps, le terrain était impraticable. C’est désormais de l’histoire 
ancienne.
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Déjà il y a une quinzaine d’années, la problématique du terrain enherbé s’était posée à l’élu
de Creney-près-Troyes : en cas de mauvais temps, il devient impraticable. Alors,
l’alternative avait été de prêter le gymnase, solution de repli qui ne satisfaisait guère. « Il y
a trois ou quatre ans, j’ai regardé le coût, ça m’a calmé », sourit Jacky Raguin après l’effort,
de retour dans son costume. «  Ce qui nous a décidés, c’est la subvention du Département.
» Afin d’inciter à la construction de telles structures, le Département de l’Aube octroie, en
effet, une subvention équivalente à 50 % du montant. Pour ce projet de Creney, le
Département a ainsi déboursé 520 000 €, et le budget a également été abondé par une
aide de l’État via la DETR (Dotation d'équipement des territoires ruraux) et de la Région.

Par tous les temps, ce terrain situé impasse du Stade pourra désormais accueillir les
joueurs du club de Creney qui compte 150 membres et un président, Pierre Simon, aux
manettes depuis 17 ans et dans les rangs depuis 1975. Cet aménagement sportif ne sera pas
réservé pour autant aux seuls footballeurs de la commune. Le CFA, la réserve de l’Estac, le
FCMT, le collège de Pont-Sainte-Marie sont autant de structures qui pourront en
bénéficier.

POUR  LE  CLUB  DE  CRENEY ,  MAIS  AUSSI  POUR  DES  

STRUCTURES  VOISINES

Après ceux de Saint-André-les-Vergers et Bar-sur-Aube, le stade synthétique de Creney
est le troisième inauguré dans l’Aube. Avant d’autres. Saint-Julien-les-Villas, Rosières-
près-Troyes, Troyes, Méry-sur-Seine, Nogent et Romilly suivront entre autres, énumère
Philippe Pichery, président du Département. De quoi rattraper le retard qu’accusait l’Aube
en la matière. « Au total, c’est une enveloppe de 7 millions d’euros pour le Département »,
indique le président.

Du côté de Creney, la municipalité vise encore le sport, avec un autre projet, celui d’une
halle sportive consacrée aux sports de raquettes.

TROISIÈME  STADE  SYNTHÉTIQUE  DE  L ’AUBE

https://abonne.lest- 
eclair.fr/id372046/article/2022-05-16/creney-pres- 
troyes-premier-match-sur-le-terrain-de-foot- 
synthetique? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



Après la période de pandémie, la commune de Pont-Sainte-Marie reprend ses grands
événements, dont sa traditionnelle Fête de l’été qui n’a pas vu le jour depuis 2019. Cette
nouvelle édition se fera sur le thème du voyage, le dimanche 5 juin, à partir de 10 h 30. Nul
besoin, donc, de partir loin, pour profiter de l’été.
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L ’ É T É  REV I EN T  E T  SA  F Ê T E  AUSS I  
À  PONT -SA I N T E -MAR I E

F Ê T E  D E  L ' É T É

Date : 17/05/2022

C’est au tour de la Fête de l’été d’entrer en scène, le dimanche 5 juin. Elle n’avait plus eu 
lieu depuis 2019.

C’est autour de la Maison de l’animation et de la culture, au 10, avenue Michel-Berger, que
les animations prendront place. Cette journée festive débutera dès 10 h 30 avec
l’association la ludothèque La Trottinette qui proposera aux petits et grands de s’amuser
avec des jeux en bois, échasses, bâtons sauteurs… À partir de 11 h, des démonstrations des
arts du kung-fu seront animées par l’école Shaolin Vu-Ba (combats de sabre, danses de la
licorne…). La matinée sera suivie d’un repas convivial avec des saveurs du monde, préparé
par l’association Agis dans ta Ville (pour le salé) et des glaces, granités et barbes à papa
préparé par l’association Papas, mamans pontois (pour le sucré).

JEUX ,  SPECTACLES ,  ANIMATIONS…
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Les festivités reprendront ensuite à 14 h, avec un programme bien chargé comprenant
diverses animations : un spectacle de magie et de mentalisme par Fabien Siko ; un
spectacle « Voyage au bout du monde » (théâtre, chant et danse) avec Marine et les jeunes
de l’animation de rue ; des musiques actuelles avec le Song Club de l’école de musique de
Pont-Sainte-Marie ; une démonstration de boxe anglaise par Mamadou Bathily, ancien
coach au Stade Troyen ; un spectacle de djembés par les enfants de l’animation de rue ; du
combat médiéval avec l’association Excalibur ; un spectacle par les enfants de l’accueil de
loisirs (danses et chants par les 3 à 5 ans et saynètes et sketches par les 6 à 11 ans).

De nombreuses animations et déambulations seront également proposées par Sunlight
animation durant l’après-midi. À savoir, une structure gonflable, de l’animation musicale,
des machines à bulles, des jets d’étincelles et une borne à selfies. Enfin, pour que cette
fête populaire soit un succès, la restauration sera assurée tout au long de la journée par
les associations Agis dans ta Ville et Papas et mamans pontois pour proposer aux visiteurs
de quoi se restaurer et se désaltérer. Les jeunes du dispositif de la Brigade solidaire
donneront également un coup de pouce pour le montage technique.

https://abonne.lest-eclair.fr/id372386/article/2022- 
05-17/lete-revient-et-sa-fete-avec-pont-sainte- 
marie? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D10% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :



Toute l’école, en effervescence, était mobilisée jeudi 12 mai. Les 295 élèves s’apprêtaient à
recevoir la flamme olympique ! Chaque niveau de classe, portant une des cinq couleurs de
l’anneau olympique, a fait une haie d’honneur à la délégation de CE1 venue de l’école des
Blossières de Troyes, leur apporter la flamme USEP génération 2024.
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PONT -SA I N T E -MAR I E  :  L E S  

É CO L I E R S  REÇO I V ENT   LA  F LAMME
OLYMP I QU E  

F L A M M E  U S E P  2 0 2 4

Date : 18/05/2022
Auteur : Dominique Conversat

Pont-Sainte-Marie est la vingt et unième école à accueillir, pour trois semaines, ce
symbole, à l’initiative de l’USEP de l’Aube, seule en France à avoir développé ce concept.
Ainsi, depuis le 5 février 2021, partant de Romilly, cette flamme en bois et lumineuse
sillonne le département accompagnée du livre d’or recueillant le ressenti des élèves via
des textes, dessins ou photos, aujourd’hui représenté par deux gros classeurs.

LA FLAMME  PRÉSENTE  TROIS  SEMAINES
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Après la haie d’honneur s’allongeant sur les deux cours de récréation, les groupes colorés
ont pris place pour représenter les anneaux olympiques.

Suivant une chorégraphie bien huilée, les élèves ont évolué en ronde. Puis la plus jeune
élève de CP, Lilou, a reçu la flamme scintillante et, la portant haut, a couru autour des
anneaux avant de la déposer sur son support. L’exposition de la flamme a pour but de
rappeler l’importance du sport au quotidien et de bien marquer les esprits avant cet
événement planétaire de 2024. Pendant ces trois semaines, les élèves sont invités à
pratiquer du handball, badminton, rugby, biathlon, hockey sur herbe, foot…

Par ailleurs, la « roue des 30 minutes de sport par jour » avec des mises à l’épreuve
ludiques et simples permet aux élèves de « jouer à faire du sport » pendant les récréations
en toute autonomie. De plus, le jeu « En route vers Paris 2024 », sorte de Jeu de l’oie géant,
aborde des questions sur l’olympisme à travailler en classe par le biais de l’histoire, du
français, des mathématiques… Le 9 juin, la flamme sera remise à l’école Fernand-Ganne de
Saint-Julien-les-Villas.

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-05- 
18,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-05-18,EST,1|10

Source :



Nouveau dans l’Aube, le Printemps des cimetières est un événement national qui se
déroulera les 20, 21 et 22 mai 2022. Cette 7e édition qui portera sur le thème « l’histoire
militaire de nos cimetières » propose une vingtaine de manifestations sur l’ensemble du
département. Ces visites, ces circuits et ces conférences sont organisés sous l’égide de
l’association Aurah avec le concours du Souvenir Français, de la commission nationale de
sauvegarde du patrimoine funéraire ou des ONACVG.

Associations et bénévoles aubois vois attendent donc de vendredi à dimanche dans les
cimetières et autour des sépultures militaires, mais pas que…
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L E  PR EM I E R  «PR IN T EMPS  DES  

C IME T I È R E S»  DANS  L ’ AUBE  A  

L I E U  C E  WEEK - END

P R I N T E M P S  D E S  C I M E T I È R E S

Date : 20/05/2022

Le cimetière est source de l’histoire et lieu patrimonial, par l’architecture, la sculpture 
ou le décor de ses tombes. Né en Région Rhône-Alpes-Auvergne, le « Printemps des 

cimetières » connaît sa première édition dans l’Aube, vendredi, samedi et dimanche. À 
voir...

https://printempsdescimetieres.org/
https://le-souvenir-francais.fr/
https://www.onac-vg.fr/
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Plancy-l’Abbaye : « Les tombes de nos poilus 1914-18 », circuit urbain et cimetière,
vendredi 20 mai et samedi 21 mai à 15 h 30.
Charny-le-Bachot : « Nos soldats morts pour la France », visite guidée, dimanche 22
mai, à 15 h.
Arcis-sur-Aube : « Notre cimetière, un lieu chargé d’histoire », visite guidée, dimanche
22 mai, à 15 h.
Estissac : « Cimetière, carré militaire », visites guidées, vendredi 20, samedi 21 et
dimanche 22 mai, à 15 h.
Vendeuvre-sur-Barse : « Quatre tombes remarquables », visite guidée, samedi 21 mai, à
14 h 30.
Clairvaux : « De la prison à la tombe », visite guidée, dimanche 22 mai, à 14 h.
Pont-Sainte-Marie : « Cinq tombes remarquables », visite guidée, samedi 21 mai, à 14 h
30.
Sainte-Savine : « Bonnetiers et militaires », visite commentée, dimanche 22 mai, à 10 h.
Saint-Julien-les-Villas : parcours mémoriel 1939-45, visite libre via l’application
GuidiGo et signalétique urbaine.

- La Motte-Tilly : « Les nécropoles du Nogentais au Bronze final, enclos funéraires »,
église, conférence dimanche 22 mai, à 15 h 30. Et la conférence « Le tombeau de Joseph
Marie Terray, ministre des finances de Louis XV », église, dimanche 22 mai, à 15 h 30.

https://abonne.lest-eclair.fr/id373202/article/2022- 
05-20/le-premier-printemps-des-cimetieres-dans- 
laube-lieu-ce-week-end? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

DANS  LE  DÉPARTEMENT  !

Cimetière de la Haute-Charme : – « Grognards, Poilus, Déportés pour un même combat
», visites commentées, vendredi, samedi et dimanche, à 9 h.

« Combattants Alsaciens-Lorrains » visites commentées, vendredi, samedi et dimanche
mai, à 14 h.
« Combattants et Polonais » visites commentées, vendredi, samedi et dimanche mai, à
16 h.

« Parcours mémoriel 1939-45 », parcours urbain libre (téléchargeable sur site
https://vpah-troyes.fr/ressources/les-publications/).
- « Mémoires de guerre de l’église réformée de l’Aube », visite libre au Temple, vendredi 20
mai, à 10 h 30.

- « Avoir 20 ans pendant la guerre », visites commentées, vendredi, samedi et dimanche, à
11 h.

ET  À  TROYES…

https://vpah-troyes.fr/ressources/les-publications/


L’opération nationale « Printemps des Cimetières » a été organisée pour la première fois
dans l’Aube, de vendredi à dimanche. Des visites commentées de cimetières étaient
proposées dans une dizaine de communes du département. Objectif : mettre en avant le
patrimoine funéraire. Exemple de visites guidées au cimetière de Pont-Sainte-Marie. 
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P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  À  L A  

D É C O U V E R T E  D U  C I M E T I È R E

P R I N T E M P S  D E S  C I M E T I È R E S

Date : 23/05/2022

https://www.canal32.fr/thematiques/culture/sujet/ 
pont-saint-marie-a-la-decouverte-du-cimetiere-du- 
23-mai-2022.html

Source :



Suivant le thème national « Mémoires de guerres aux cimetières », Christian Coste a
commencé en rappelant la journée d’inauguration du monument aux morts de la commune
le 1 er octobre 1922 avec un défilé partant de la mairie pour rejoindre le monument situé, à
l’époque, à l’intersection de la route de Méry et de la route d’Arcis. « Un cortège
impressionnant sur un trajet couvert de fleurs, enveloppé d’une musique prégnante jouée
par la fanfare, enchanté des poésies récitées par les enfants et envahi de la Marseillaise
chantée à l’unisson », témoigne-t-il. « Les mains s’étreignent, les larmes coulent. Une
France unie pour saluer ses morts. »
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P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  L E S  

C I M E T I È R E S  O N T  T A N T  D E  C H O S E S
À  R A C O N T E R  

P R I N T E M P S  D E S  C I M E T I È R E S

Date : 25/05/2022

Dans le cadre de l’opération « Printemps des cimetières », Christian Coste, conseiller 
municipal délégué au patrimoine, a organisé, samedi 21 mai sous un soleil de plomb, une 

déambulation dans ce lieu chargé d’histoire.

DES  NOMS  QUI  RAPPELLENT  L ’HISTOIRE  DE  LA COMMUNE
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Après ce moment d’intense émotion, les visiteurs passaient, entre autres, devant la
sépulture Langlois, famille de bienfaiteurs qui a laissé son nom à la place de la mairie, puis
celle de M. Levé, fondateur de la renommée Hostellerie de Pont-Sainte-Marie.

Au passage, l’historien local expliquait les symboles derrières les sculptures, sur les
tombes, les urnes, les voiles, la flamme, ces tombes rappelant le Golgotha. Il a terminé la
visite vers le monument funéraire de Claude Nicolas Dupont, ce grognard maripontain,
notoire et exemplaire, ayant parcouru 11 000 km à pied avec l’armée napoléonienne, qui a
reçu cinq coups de baïonnette dans le corps et servi la commune en tant que conseiller
municipal pendant quarante ans.

Le groupe s’est dit enchanté de cette visite pour le moins insolite et instructive.

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-05- 
25,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-05-25,EST,1|10

Source :

DANS  LE  DÉPARTEMENT  !



Le mercredi 1er juin, c’est autour de la thématique du développement durable que la Ville
de Pont-Sainte-Marie et ses partenaires proposent un petit-déjeuner. Les Maripontains
pourront se retrouver dès 8 h afin d’en savoir plus sur l’usage de l’eau, sa consommation,
les déchets et le compostage.

Ce sera l’occasion de découvrir plusieurs acteurs de ce sujet devenu si essentiel :
l’association Terre Avenir, qui abordera la thématique de l’eau et ses usages, avec une
présentation et un atelier « combien d’eau par jour ? »,aison de l’Animation et de la
Culture. Tarif : 1 € par adulte.
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P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  

U N  P E T I T - D É J E U N E R  S U R  L E  

D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E  

L E  1 E R  J U I N

P E T I T - D É J E U N E R  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E

Date : 20/05/2022

Il se déroulera à la Maison de l’animation et de la culture.
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Le Syndicat départemental des eaux de l’Aube (SDDEA) qui complétera avec la
consommation de l’eau (captage, distribution, qualité, économies…), le Syndicat
départemental d’élimination des déchets de l’Aube (SDEDA) qui parlera des déchets en
général, l’entreprise Troyes C. Pour rappel, depuis janvier 2021, la municipalité fait à cette
société, pour la collecte de ses déchets des cantines, de la crèche et de l’école. Une fois
collectés, ces biodéchets sont ensuite déposés sur un terrain appartenant à la commune,
afin d’être transformés en compost parmi les 10 bacs de compostage.

Petit-déjeuner « Développement Durable », le mercredi 1er juin, de 8 h à 10 h, à la M

https://abonne.lest-eclair.fr/id373301/article/2022- 
05-20/pont-sainte-marie-un-petit-dejeuner-sur-le- 
developpement-durable-le-1er-juin? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl 
ast6month%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0% 
26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

DANS  LE  DÉPARTEMENT  !



La médiathèque se veut « médiathèque solidaire » du fait de son implantation
géographique au cœur de Debussy, quartier prioritaire de la politique de la ville. Plus
précisément à l’intérieur de la Maison de l’animation et de la culture (MAC) où sont
regroupés le centre communal d’action social, un labo de l’emploi, un pôle animation, une
école de musique et un service culture et patrimoine dont la médiathèque fait partie.

Tissant du lien avec tous les services municipaux, la médiathèque, quit promeut la
tolérance et l’ouverture aux autres, n’est donc plus une unité indépendante. Accessible à
tous depuis le plus jeune âge et travaillant en étroite relation avec le réseau de Troyes
Champagne Métropole et la médiathèque départementale de l’Aube, la médiathèque assure
promouvoir la diversité culturelle avec des classiques, romans, albums, mangas, BD, CD,
DVD. Suite à une réflexion au niveau du CCAS, « comment éviter une fracture sociale du
fait de l’usage d’Internet de plus en plus prégnant tant au niveau des recherches que des
déclarations, prises de rendez-vous », la médiathèque a rebondi en mettant en place des
ateliers numériques. 
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Disposant d’une salle informatique conséquente et grâce à sa collaboration avec Sabine
Chapellier, conseillère numérique départementale, elle assure des initiations à
l’apprentissage d’Internet, word, les démarches en ligne… Après avoir établi le diagnostic
de la personne déterminant son niveau, l’intervention se déroule en deux temps : 45 mn de
théorie et autant de mise en pratique pour une aide efficace et personnalisée dans le but
d’acquérir une autonomie informatique.

Ateliers le jeudi matin. Renseignements à la MAC au 03 25 82 81 28.

https://journal.lest-eclair.fr/lest- 
eclair#CAP/EST/web,2022-05- 
24,EST|CAP_QUOTIDIENS,2022-05-24,EST,1|12

Source :



Quelle ambiance ! Plus d’une trentaine de voisins du lotissement des Quatre Vents à
l’esprit village se sont retrouvés lors de cette sympathique soirée renforçant les liens
pourtant jamais coupés pendant ces deux dernières années difficiles socialement avec
toujours de l’entraide, du réconfort et du soutien les uns envers les autres.
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Sensibilisés à la santé environnementale, la commune de Pont-Sainte-Marie et la crèche
Les Coccinelles s’inscrivent dans une dynamique d’une meilleure consommation. Ainsi,
l’équipe éducative mettait en place une opération atypique, Une journée sans jeux, cassant
la routine d’accéder à des jeux normés et formatés à unique objectif.
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Cette opération avait pour but de développer l’imagination des petits.

En détournant des objets de la vie courante qu’ils manipulaient et exploraient à leur
rythme, les enfants développaient leur imagination. Mis à contribution, les parents
apportaient cartons d’emballage, bouteilles en plastique vides, boîtes à œufs, tissus,
bouchons… Ce jour-là, les cartons faisaient office de cabane, les bouteilles de téléphones,
le papier de chapeaux… Quel épanouissement pour ces bambins menant leur propre
expérience, tout en stimulant leurs apprentissages avec ces simples objets trouvés à la
maison. Comme le disait Charlie Chaplin, « tous les enfants ont du génie, le tout c’est de le
faire apparaître ».

DES  OBJETS  DE  LA VIE  COURANTE  DÉTOURNÉS

https://abonne.lest-eclair.fr/art/d-20220525-GVD3WQ? 
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlast6mo 
nth%26sort%3Ddate%2Bdesc%26start%3D0%26word%3Dpo 
nt-sainte-marie
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Argadol frappe (encore) fort à Pont-Sainte-Marie ! Après une première fresque dans le
quartier Debussy, l'artiste-peintre contemporain a réalisé une nouvelle œuvre, cette fois-
ci au CFA de l'Aube. Pour cela, il a collaboré avec les apprentis peintres du centre de
formation. Environ 3 semaines ont été nécessaires pour transformer le mur. Le but du
projet : mettre à l’honneur les différentes filières du bâtiment en mettant au centre
l’humain. L'inauguration a eu lieu vendredi dernier.
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Samedi 21 mai, l’association Les Troyes Roses s’est associée au magasin Décathlon pour
organiser deux randonnées familiales dans le cadre de l’action « Nettoie ta planète ».
L’objectif de ces éco-randonnées étant d’associer le plaisir de la marche et la mobilisation
pour traquer les déchets qui polluent notre environnement, encore bien trop présents sur
les trottoirs et chemins.

Deux circuits étaient proposés : l’un le matin sur le secteur de Pont-Sainte-Marie au
départ du Stade de l’Aube à Troyes et l’autre l’après-midi au départ du stade de Foicy.
Dans la bonne humeur, la vingtaine de marcheurs présents sur les deux parcours a traqué
canettes, cartons et autres déchets plastiques. Une belle action pour la planète.
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